

# ポフうだより



上田市立川辺小学校  
学校だより No.2  
令和3年4月30日

## 新年度のスタートから、まもなく1ヶ月！

令和3年度がスタートしてからまもなく一ヶ月となります。  
4月6日の一学期始業式で校長先生から次のようなお話がありました。

今日こうして川辺小学校の皆さんと出会うことをずっと楽しみにしていました。みなさんとじっくりと仲良くなって、これからも楽しくて笑顔がいっぱいの川辺小学校にしていきたいと思っています。

1学期の始業式なので一言付け加えたいと思います。「みなさん、進級おめでとうございます。」学年が一つずつ上がりましたね。クラス替えがあったところ、担任の先生が変わったところ、いろんな出会いが今日はあると思います。今日が、良い一日となるといいなと思います。

それではみんなで、楽しくて充実した1学期にいきましょう。



コロナウイルス感染予防のため短時間での始業式となり、校長先生のお話も短くしていただきましたが、「**新しい年度のスタートを、全員が新たな気持ちで出発させ、楽しくて充実した生活を「みんな」で創り上げていこう**」という想いを伝えていただきました。

4月の一ヶ月、お子さんの様子が保護者の皆さんにはどのように映ったでしょうか。1学期の残り3か月、校長先生の願いのような日々を子どもたちと創っていきたいと思います。

## みんな待っていたよ ようこそ1年生！

6日に元気よく入学した77名の1年生。12日から給食も始まり、自校給食のおいしさと温かさを感じながらモクモクと食べる姿が見られます。



14日には、仲よし会（児童会）の主催で「1年生をむかえる会」が行われました。コロナ禍のためオンラインでの開催となりましたが、2～6年生の代表の皆さんが1年生に「みんな待っていたよ！」という気持ちをそれぞれに伝えました。早く全校で集まって楽しいイベントなどを行ってほしいです。



## 静かに落ち着いて 全員避難完了

21日、今年度1回目となる避難訓練を行いました。今回の第一のめあては「学年が上がって（入学して）新たになった教室からどのように避難場所である校庭へ避難するのか」でした。それぞれの教室で避難経路の確認や避難するときの合言葉「おはしもち」の指導を受けた子どもたちは、避難訓練の際、静かに落ち着いて校庭へ避難することができました。今回の訓練に立ち会っていただいた南部消防署の方から「とても静かに避難することができて良かったです。」と避難の仕方をほめていただくことができました。

今回の訓練では、校庭への避難のほか、消火器を使った消火訓練も行いました。火災の発生は学校だけではありません。子どもたちだけで家にいるときにも…。それぞれのご家庭において、「もしも火災が発生したら」というもしもの場合についても話し合っただけけたらと思います。

避難の際の合言葉「おはしもち」とは、「**おさない**」「**はしらない**」「**しゃべらない**」「**もどらない**」「**ちがつかない**」です。今後も「いのちを守る」学習を真剣に行っていきます。

## 安全確認、自分の目でしっかりと！

28日、1～4年生が交通安全教室を行いました。

1・2年生は、元警察官でコミュニティスクールの交通安全指導を担当していただいている宮下さんに講師をお願いし、道の歩き方や道路の渡り方など、映像を使って教えていただきました。何よりも重要なことは、安全確認を自分の目でしっかりと行うことが大切だということでした。

3・4年生は、宮下さん、上田警察署川辺交番の署員さん、交通指導員、安全協会の皆さんに講師をお願いし、校庭に作られた模擬道路などを使って正しく安全な自転車の乗り方などを学習しました。

模擬道路での練習を見ていて、3年生の自転車運転では運転中にふらつく場面が多くあり、まだまだ自転車運転が不慣れな印象を受けました。4年生では、運転に慣れを感じましたが、そのことでスピードをかなり出している印象を持ちました。



お子さんたちは、素敵なデザインの自転車に乗っていますね。自転車はとても便利な移動手段の道具ですし、サイクリングなど楽しい乗り物です。しかし、ひとつ間違えると自分や他者を傷つけたり、命を奪ってしまう道具になったりもします。是非お子さんの運転を見ていただければと思います。また、自転車保険への加入も義務づけられています。「いざ」の時のためによりしくお願いします。



## 一人一台端末「Chromebook (クロームブック)」の導入に向けて

文部科学省の「GIGA スクール構想」を受け、上田市においても児童一人一台のタブレット端末「Chromebook (クロームブック)」が導入されます。19日、導入に先立ち職員研修を行い、クロームブックを学習に取り入れることで子どもたちの学びにどのような可能性を広げることができるのかを学んでいるところです。

子どもたちの活用は、連休明けからスタートさせたいと考えています。当面は学校のみでの活用となります。

すでに子どもたちを取り巻く生活は、いくつものメディアに囲まれ、それらを便利なツールとして利用しています。しかし、便利なツールも、ルールや個人情報を守らずに利用することでのトラブルや犯罪に巻き込まれるケースも発生しています。活用にあたって子どもたちには、メディアリテラシーといわれるメディアを利用する上でのルールについて確認していきます。今後、保護者の皆様にもお願いすることがありますので、その際にはご協力をお願いします。



## ゴールデンウィーク (5連休) が始まります

明日からゴールデンウィーク (5連休) に入ります。学年だより・学級だよりでもお伝えしていますが、次の点についてご家庭でも再度確認をお願いします。

- ①けがや事故には十分に気をつけましょう。特に飛び出しは絶対にしないようにしてください。また、自転車に乗る時は、必ずヘルメットを着用しましょう。
  - ②規則正しい生活を送り、生活のリズムを崩さないように気をつけましょう。
  - ③晴天が続き、空気が乾燥しています。火遊びは絶対にしないようにしましょう。
  - ④コロナウイルス感染予防のために、外出時のマスク着用やこまめな手洗い・手指消毒に心がけましょう。
- ※休み中の大きなけがや事故等がありましたらご連絡をお願いします。↓

### ◇学校がお休みの時の連絡先について (上田市統一)

平日夜間・休日 (土日、祝日)・学校閉庁日 (お盆、年末年始) の緊急連絡先]

児童に関わる事故や緊急事態が発生し、緊急に学校へ連絡をする必要がある場合は、以下のようにお願いします。

- ①学校に連絡をしてください。22-5008
- ②留守番電話になりますので、音声に従い、市役所代表 (0268)22-4100 へ電話をしてください。その後、市役所代表から教頭等へ連絡が入ることになっています。

## < 5月の主な行事 >

- 5月1日(土)～5月5日(水) 5連休  
 6日(木) 6年創造館学習(6-1)  
 7日(金) 4年太郎山登山  
 6年創造館学習(6-2、6-3)  
 5年高原学習下見(4時間授業 下校13:00)  
 1～3年防犯教室  
 幼保小連絡会(1年生の授業参観を幼稚園、保育園の先生方が行います)
- 10日(月) 内科検診(5年)  
 11日(火) 職員研修会(城西支会学校職員会)のため4時間授業(給食あり 全校一斉下校14:00)  
 検尿提出(二次)  
 12日(水) 校長講話  
 検尿提出(二次)  
 仲よし会  
 13日(木) 歯科検診(2・4・6年)  
 地区懇談会  
 14日(金) コミュニティスクール委員会  
 17日(月) 内科検診(2年)  
 PTA文化部編集会議  
 18日(火) 内科検診(6年)  
 20日(木) 歯科検診(1・3・5年)  
 23日(日) 六中区メディアコントロールデー①  
 24日(月) 運動会特別時間割開始(～6/4)  
 5年田んぼ代かき  
 26日(火) 運動会児童係会①  
 5年高原学習保護者説明会  
 27日(水) 6年 全国学力・学習状況調査  
 4・5年 上田市NRT学カテスト  
 28日(木) 5年田植え



今月は、授業参観・学級PTA・PTA総部会・PTA理事会・家庭訪問等々、保護者の皆様にはご多用の中ご参加、ご協力いただきまして大変にありがとうございました。また、コロナ禍の中ということで、急な変更やお願いさせていただきましたが、その都度対応いただき感謝いたします。

5月もご覧のように多くの行事があります。現在、上田圏域コロナウイルス感染警戒レベルは「3」です。今後の状況につきましても依然として心配は尽きません。感染状況によっては、子どもたちの安心安全を最優先に考え、予定の変更や中止の可能性もあります。予めご承知おきください。

## ◇川辺小学校ホームページについて◇

4月の子どもたちの様子を、学校のホームページにアップしています。

今後できるだけ更新に努めていきますので、是非ご覧ください。

なお、個人情報保護のため「学校だより」等は、ご家庭に配付させていただいた内容を一部変更して掲載することがあります。ご承知おきください。

